

LA MESSE DOMINICALE EXPLIQUÉE POINT PAR POINT

13. ÉVANGILE ET HOMÉLIE

- Avant de lire l'évangile, le prêtre s'incline vers l'autel (symbole du Christ) et prononce à voix basse cette prière afin de se préparer spirituellement au service de la proclamation de la Parole du Christ dans l'évangile: "Purifie mon cœur et mes lèvres, Dieu très saint, pour que je fasse entendre à mes frères la Bonne Nouvelle".
- Les trois petites croix que nous traçons sur notre front, sur nos lèvres et notre cœur avant d'écouter l'évangile est un geste simple qui est signifié par les paroles que prononce le prêtre à voix basse en les traçant : "Que cette Parole, Seigneur, éclaire mon esprit afin qu'elle inspire toutes mes paroles et qu'elle transforme mon cœur et ma vie".
- Après la lecture de l'évangile, le prêtre dit: "Acclamons la Parole de Dieu" puis il donne un baiser sur l'évangélaire en disant à voix basse: "Que cet évangile efface nos péchés".
- Puis le prêtre débute l'homélie.
Celle-ci est différente du "sermon" qui était autrefois le plus souvent une exhortation moralisante.
En fait, l'homélie signifie "entretien familial".
Ainsi, l'homélie est une conversation familiale du prêtre qui, comme un père de famille, explique aux fidèles la Parole de Dieu et qui montre comment celle-ci est liée au mystère célébré à la messe et comment elle peut éclairer notre vie aujourd'hui afin que nous puissions mieux en vivre dans notre quotidien.